

平成22年9月 第12回教育委員会 議事録

開催日時 平成22年9月24日(金)
午後1時30分～午後5時25分

開催場所 交流会館 相談室

出席委員 矢吹委員長、毎川委員、野口委員、細田委員、永江教育長

説明員 稲田教育次長兼総務・学校教育課長

書記 河野教育総務室長 (事務局)

	【開会 午後1時30分】
	【1. 互礼・開会】
	【2. あいさつ】
委員長	開会挨拶
	【3. 会期の決定】
委員長	会期を午後5時00分までとする。
	【4. 非公開案件の決定】
委員長	非公開案件の決定。
	8. 報告Ⅱ、10. 協議1 1)委員提案(報告)②とする。
	【5. 報告Ⅰ】
教育長	1)教育長月例報告 行事・事業について(会議案1頁資料により説明) 一昨日、臨時校長会を開催して指示をした。後の案件で重ねて報告をする。
次長	2)9月定例議会一般質問について(別添資料1頁～14頁により) 13頁の答弁については、予測していた質問がなかったので答弁はしていない。
	3)9月校長会(9/1開催)の概要について(会議案資料15頁により説明)
委員長	運動会の暑さ対策を話された。話し合いがうまく活かさせて実施されたように思う。
次長	次回の校長会の10月1日は10月4日(月)に変更となった。場所は天萬庁舎。
	4)西伯小学校施設整備工事について(外構工事の追加について当日配布資料により説明) 教室棟は完成したが、その他の追加工事について議会の最終日に変更工事の承認を、お願いする。すべての施設整備工事は11月30日までに完成予定である。
	5)西伯小学校教室棟タイル壁画序幕と施設完成を祝う会について 10月13日に子ども達を中心にタイル壁画の除幕式を行う。施設完成を祝う会は外構工事の終了後に延期する。
教育長	祝う会は、年を越したくないので議会の関係を考慮しながら12月中に予定している。
次長	6)平成21年度決算に係わる監査意見について(会議案資料16～22頁により説明) 旧町間で補助金の差があること、祐生館の取扱いについて指摘を受けた。
委員	虫歯の罹患率で毎回指摘があるが、たぶん西伯小学校の事だと思う。医師の判断基準の違いではないかと保護者からの意見もあるので検証してほしい。もう一点は、南部中学校と法勝寺中学校で通学定期利用で相違があるとはどういうことか。
次長	法勝寺中学校はすべて自転車通学で、南部中学校は池野・鶴田の生徒が通学バスを利用している。法勝寺中学校では、その距離に相当する生徒も自転車通学をしているので、

	それとの差である。
教育長	虫歯の罹患率については、他の学校との比較をしながら検証したいと思う。それから監査委員からの指摘事項について回答書を提出したい。通学バスについては、相当する生徒で希望するなら定期券を発行してもよいと考えている。
委員	実際バスで通っている生徒もいると思うので、中学校や保護者の意見も聞いてみるとよい。
次長	7)西伯小学校おおぞら学級への非常勤講師配置について 今週から玉木久美子先生に出ている。週11時間の配置で賃金は県費負担である。
	8)会見小学校桑原智也教諭の研修終了について 「大山青年の家」での研修派遣を終えて10月から会見小学校に勤務する。
	9)新井春野隣保館長の厚生労働大臣表彰について(会議案資料23・24頁により説明) 20年以上の勤務の該当者として表彰される。5年に一度の表彰で期日は未定である。県内では6名の方が対象である。
次長	10)西伯郡駅伝競走大会結果について(会議案資料25～32頁により説明)
委員長	11)その他はないか
教育長	コミュニティ・スクールの在り方を考える「熟議」の開催について(別紙により説明) 参加したいと思っている。
委員	コミュニティ・スクール運営協議会の時に気になった事がある。何をしなければいけないのかばかりを考えているが、背景を考慮しながら何をしなければいけないかを考えるべきだ と思う。活動のみにとらわれているのではないか。活動の前と後がおざなりになっている 感がある。各校に教育委員会の担当から話してほしい。
委員長	原点にまで戻ってみるといい考えが浮かんだりする。
教育長	西伯小学校から訴えがあり話を聞いた。その後、校長と担当教諭と話をした。新しく入る先生方は「コミュニティ・スクールとは何か」など分かって入る先生はいない。5人の南部町教育委員の総意による方向性なので、毎年、新年度に入ったら必ず研修を行うように話した。会見小学校も5年を経過し、振り返って課題を考える必要があると思っている。
	【6. 専決処分】 なし
	【7. 議事Ⅰ】
次長	議案第27号「平成21年度教育施策の点検・評価の報告書」について(別冊資料より説明)
委員長	順を追って意見を願います。
委員全員	(削除・追加・訂正箇所を確認する)
委員長	議案第27号「平成21年度教育施策の点検・評価の報告書」について、確認した変更内容により修正したものを承認してよいか。
委員全員	異議なし。
委員長	議案第27号「平成21年度教育施策の点検・評価の報告書」について承認とする。
	【8. 報告Ⅱ】 非公開
	【9. 議事Ⅱ】なし
	【10. 協議1】
	1)委員提案(報告)
委員	①「平成22年度市町村教育委員会教育委員研修会」(会議案資料33頁により報告)
委員	①「平成22年度市町村教育委員会教育委員研修会」

	(会議案資料35・36頁により報告)
	岩美町がされていることは南部町と似ている。琴浦町に関しては取り組む姿勢を発表された。
	②「南部町立小・中学校 秋季大運動会」(会議案資料37・38頁により報告)
	各校で暑さ対策をされていて良かったと思う。
委員	(「平成22年度市町村教育委員会教育委員研修会」第三分科会に参加しての報告)
委員長	(「平成23年度市町村教育委員会教育委員研修会」スポーツ少年団の部会に参加しての報告)
次長	2)事務局提案
	①教育委員視察研修について(会議案資料39. 40頁により説明)
教育長	議会から「共通する教育課題の視察を考えているが一緒に行かないか」という話もある。研修として専門員は小中一貫教育に向かっている所を考えている。議会はもう出来上がった所を予定している。
委員	教育委員会は専門員が計画している進行中の所でいいのではないか。
委員長	委員方の日程調整をしながら、専門員の行程が出来てから日程を決めることにする。
次長	②児童生徒の安全・安心な登下校対策について
	子どもの見守りの協力を地域の方にもお願いするため、防災無線で下校時に音楽を流す。
教育長	10月1日に防災無線で、教育月間の始まりの挨拶と合わせて、この件についてもお願いをする。学校に対しては集団下校の指示を要請している。無理な時は最低でも複数下校をしてほしいことと、防犯ベルの着用の徹底も合わせてお願いしている。
委員長	東西町も同じ趣旨で下校時に放送が流れているが、時間の調整が必要になるのではないか。
教育長	バスから降りる時間帯に放送しているので西伯小学校からの下校時間より遅い時間になると思う。
委員長	以上、事務局の提案について意見はないか。無いようなので原案通りとする。
教育長	関連して臨時校長会の指示を伝えたい。一つは運動会等の行事の見直しについて対応していないので今年度は、必ず見直しをするように指示をした。もう一つは教室の高温対策である。議会でも関連する質問があった。これをバックにしながら議会で答えた会見小学校、南部中学校の手立てについては予算要求をするように指示した。
委員長	「③その他」は法勝寺中学校のプール跡地について教育長からの説明をお願いする。
教育長	ご承知のように今年から法勝寺中学校のプールは「しあわせ」を使うという方針転換をした。学校からの要望はテニスコートの増設である。新年度予算に反映するので来月ぐらいまでに対処方針を示さないといけない。
委員	学校からの要望が一番だと思う。
教育長	今後、学校の意見を中心に検討を進めることにする。
	それから、天萬庁舎の工期は11月30日で現実的には終わると思う。約一ヶ月間、図書館の開館準備で、グランドオープンを1月の15・16日頃に考えているので賛同いただきたい。
	【11. 協議Ⅱ】なし
次長	【12. 今後の主な予定】
	【13. 次回教育委員会の開催日について】

	1)10月(第13回)定例教育委員会の開催について
	日時 10月 27日(水) 午後 1時30分～
	会場 天萬庁舎会議室
	【14. 互礼・閉会】午後 5時 25分